

LAG Aktuell

Region Lachte - Lutter - Lüß

Liebe Leserinnen und Leser,

der Frühling lockt, die Sonne lacht, die Leader-Region sich ebenso prächtig macht:

So hat die Lokale Aktionsgruppe (LAG) aufgrund ihres herausragenden Engagements in der Region zusätzlich zu ihrem Leader-Budget nochmals rd. 100.000 Euro EU-Fördermittel für die Umsetzung weiterer Projekte zugewiesen bekommen.

Aktiv – kooperativ – kreativ: Eldinger Bürger gestalten das Rahmenprogramm der Regionalkonferenz 2012.

Regionale Identität im Fokus: Leader-Region lädt zum Radwandern auf kulturhistorischer Spurensuche ein.

Weitere Informationen erhalten Sie unter www.lachte-lutter-luess.de.

*Ihr Regionalmanagement Lachte-Lutter-Lüß,
Tel: 05 81 / 80 73 - 1 28 oder - 1 22.*

Leader-Region erhält mehr Geld aus Brüssel

Kurz vor Weihnachten erhielt die Lokale Aktionsgruppe eine erfreuliche Nachricht aus dem Landwirtschaftsministerium in Hannover: Sie hat neben dem ihr bisher für die Förderperiode 2007 – 2013 zugewiesenen Leader-Budget von 2 Mio. Euro noch einmal rd. 100.000 Euro zusätzlich zugewiesen bekommen. Diese Mittel werden dringend für die weitere Umsetzung der Regionalen Entwicklungsstrategie und zur weiteren Stärkung des ländlichen Raumes benötigt.

Seit 2008 hat die LAG viele regionale Projekte aus dem Leader-Budget gefördert: das Sozioökonomische Zentrum in Eldingen, die Abwärmestudie in Eschede, das Ortsbeschilderungssystem in Unterlüß, die Neugestaltung der Parkplatzanlage in Altenhagen und die Wiedervernässung der Allerdreckwiesen. Die 2 Mio. Euro wurden mit über 30 Projekten weitgehend gebunden. Ungefähr der gleiche Betrag wurde für die Finanzierung der Projekte aufgebracht, was einer regionalen Wertschöpfung von über 4 Mio. Euro entspricht.

Derzeit liegen dem Regionalmanagement Mittelbedarfe für die Umsetzung weiterer Leader-Projekte von rd. 600.000 € vor. Ein Teil davon kann nunmehr durch das zusätzliche Geld aus Brüssel finanziert werden. Die LAG als höchstes Entscheidungsgremium entscheidet darüber, welche Projekte das sein werden.

Kontakt: Christiane Philipps-Bauland, Regionalmanagement,
Tel. 05 81 / 80 73 – 1 28.

LLL wird ausgezeichnet

Die Leader-Region hat sich am bundesweiten Wettbewerb „Gemeinsam stark sein“ in 394 ILE- und Leader-Regionen mit dem Projekt „Gemeindliches Dienstleistungszentrum Ahnsbeck“ beteiligt und ist hieraus als „Finalist“ hervorgegangen.

Aktuelle Themen:

- **Mehr Geld aus Brüssel**
- **LLL erhält Urkunde**
- **Radwandern auf kulturhistorischer Spurensuche**
- **Regionalkonferenz: Eldinger Bürger sind aktiv**
- **Leader ab 2014 – BAG LAG-Positionspapier**
- **Wechsel im LAG-Gremium**

Kurz notiert aus den Gremien

Neues aus dem LAG-Gremium

Friedrich-Wilhelm Trumann, Höfer, der in der LAG das Themenfeld Landwirtschaft - Energie vertreten hat, hat sein Amt als Wirtschafts- und Sozialpartner (WiSo-Partner) aus beruflichen Gründen niedergelegt. Hans-Heinrich Thies, Ratmitglied der Gemeinde Höfer und der Samtgemeinde Eschede, hat seinen Sitz in der LAG übernommen. Thies wird künftig die Themenfelder Landwirtschaft und Bildung belegen. Helmut Schmidt, ehemaliger Ortsbürgermeister von Altenhagen und Vertreter des Themenfeldes Stadt-Umland-Beziehung, ist von seinem Amt als WiSo-Partner aufgrund eines Wohnortwechsels zurückgetreten. Gertrud Hachmüller, jetzige Ortsbürgermeisterin von Altenhagen, wird seine Nachfolge antreten.

Trumann und Schmidt waren Gründungsmitglieder der LAG. Die Lokale Aktionsgruppe dankt ihnen für die gute Zusammenarbeit und ihr großes ehrenamtliches Engagement in der LAG. Sie wünscht ihnen auf ihrem weiteren Lebensweg alles Gute.



Leader ab 2014: BAG LAG-Stellungnahme zu EU-Verordnungsentwürfen

Die Bundesarbeitsgemeinschaft der Leader-Aktionsgruppen in Deutschland (BAG LAG), zu der auch die LAG Lachte-Lutter-Lüß gehört, hat eine Stellungnahme zu den Leader betreffenden Verordnungsentwürfen der EU-Kommission formuliert. Die darin enthaltenen Empfehlungen und Forderungen zur zukünftigen Umsetzung des Leader-Ansatzes beziehen sich auf die Verordnung mit den gemeinsamen Bestimmungen über die Strukturfonds (GSR-Verordnung) sowie auf die Verordnung zur Förderung der ländlichen Entwicklung (ELER-Verordnung).

Die sogenannte „Berliner Erklärung“ der BAG LAG steht unter www.lachte-lutter-luess.de zum Download bereit.

Kontakt: Christiane Philipps-Bauland,
Regionalmanagement, Tel. 05 81 / 80 73 - 1 28.

Projekte · Projekte · Projekte

Radwandern auf kulturhistorischer Spurensuche

Nach dem langen Winter lockt der Frühling mit frischem Grün und wärmenden Sonnenstrahlen. Aktivitäten an der frischen Luft sind wieder angesagt. Ein Grund mehr sich mit dem Fahrrad auf kulturhistorische Spurensuche durch die abwechslungsreiche Landschaft der Leader-Region zu begeben. Sieben neue Radtouren verknüpfen interessante und sehenswerte Spuren in der Kulturlandschaft miteinander und ermöglichen tiefere Einblicke in geschichtliche Hintergründe. Jede Rundtour wird in einer handlichen Broschüre beschrieben. Eine ausklappbare Radwanderkarte erleichtert dabei die Orientierung. Das Einleitungsheft bietet hilfreiche Tipps und Hintergründe. Die Broschüren sind in einem Schuber zusammengefasst und können für eine Schutzgebühr von 1,50 € u.a. im Rathaus der Samtgemeinde Lachendorf erworben werden. Das Projekt wurde mit 25.520 Euro aus dem Leader-Budget gefördert.

Kontakt:
Samtgemeinde Lachendorf, Tel. 0 51 45 - 9 70 - 0.

Regionalkonferenz 2012: Eldinger Bürger sind aktiv

Unter dem Motto „aktiv – kooperativ – kreativ“ wirken bei der 5. Regionalkonferenz, die am 30.06.2012, 13:30 Uhr bis 17 Uhr, im Sozioökonomischen Zentrum stattfindet, zahlreiche Vereine und Einrichtungen aus Eldingen mit. Dank ihnen ist es gelungen, ein abwechslungsreiches Programm mit Musik, Aufführungen, Tanz, Lesungen und Spiel für Jung und Alt zu bieten. Der offizielle Teil kommt natürlich auch nicht zu kurz: Staatssekretär Friedrich-Otto Ripke gibt sich die Ehre. Er wird über die Bedeutung von Leader für den ländlichen Raum sprechen und sich anschließend bei einem Rundgang über die Projektmesse über die Projekte der Region informieren. Das komplette Programm werden wir im nächsten Infobrief LAG Aktuell veröffentlichen. Dieser erscheint in diesem Jahre ausnahmsweise bereits im Mai.

Impressum:

Herausgeber: LAG „Lachte - Lutter - Lüß“ Regionalmanagement
Redaktionelle Bearbeitung: Christiane Philipps-Bauland, Anne Hartmann
Gestaltung: Lutterloh Grafik
Fotos: Regionalmanagement
Druck: Onlineausgabe bzw. Eigendruck

Warum ich mich für die Region Lachte-Lutter-Lüß engagiere



Karsten Lange
Ratsmitglied der
Gemeinde Unterlüß

Wirtschafts- und
Sozialpartner der
lokalen Aktionsgruppe

Als LAG-Mitglied habe ich die Möglichkeit in unserer Region Ideen vorzubringen und nach positiver Entscheidung bis zur Verwirklichung mit zu begleiten.

Sie haben Fragen an Herrn Lange oder möchten mit ihm eine Projektidee besprechen?

Kontakt:
Karsten Lange, Telefon 0 58 27 – 76 13



Umwallung Gutswald Hohnhorst

Foto: Florian Friedrich

Termine · Termine

19. KW 2012 - 17 Uhr
Arbeitskreis Stadt-Umland-Beziehung,
Eschede

22.05.2012 - 17 Uhr
LAG-Sitzung (nicht öffentlich)

30.06.2012 - 14–17 Uhr
Öffentliche Regionalkonferenz,
Sozioökonomisches Zentrum Eldingen

Weitere Termine finden Sie zeitnah
unter www.lachte-lutter-luess.de

Wenn auch Sie Projektideen haben, wenden Sie sich bitte an das Regionalmanagement unter 05 81 / 80 73 - 1 28 oder - 1 22.

Wir beraten Sie gerne.

